

Audio 2 – L'impact d'Edmond

C'est un penseur et un orateur vraiment inhabituel. Il réfléchissait très rapidement et agissait aussi rapidement. Il avait donc l'habitude de dire des choses suscitant la réflexion. Si elles ne suscitaient pas suscité la réflexion, je ne m'en serais jamais rappelées et puis bien sûr, elles n'auraient pas même été dites, n'auraient pas été mises à l'écrit, ne se seraient pas rendues dans les médias, dans le documentaire, ni nulle part ailleurs où l'on raconte cette histoire. Et puis, évidemment, elles n'auraient pas trouvé écho auprès du public.

Donc, tu sais, quand Emond dit que la réalité est parfois douloureuse, et je m'en rappelle quand il l'a dit, parce que c'était la nuit où nous ne sommes pas parvenus, malgré le froid, à trouver une place au centre St-Joseph. Je suis revenu, il neigeait, je suis resté devant l'entrée du parc avec lui. Alors que la neige tombait, j'étais contrarié, plus contrarié que lui, parce qu'il ne pouvait pas rester là. Parce que bien sûr, j'allais me soucier, j'étais pour lui dire bonne nuit et rentrer chez moi et le laisser dans la rue. C'est là qu'il m'a dit «la réalité est parfois douloureuse Bob». Il a mis sa main sur mon épaule, tentant de me rassurer, et m'a dit «il n'y a pas de place pour moi dans ce monde». Et tu sais, quand quelqu'un dit quelque chose comme ça, ces deux-choses ensemble... tu vas jamais l'oublier. Et tu vas certainement jamais l'oublier s'il se fait tirer une semaine plus tard.

Donc, je considérais que c'était bien sûr mon devoir, lui trouver une place, ensemble on allait trouver qu'il y a une place dans le monde pour lui. Trouver la voie qui mène à cette place. C'est pas quelque chose que je pouvais faire pour lui, tu sais, je pouvais pas la trouver pour lui, et peut-être qu'il pouvait pas la trouver lui-même non plus. Mais peut-être ensemble, on aurait pu trouver quelque chose ou au moins une façon lui démontrant qu'il avait tort, qu'il y avait une place pour lui dans le monde et qu'on allait essayer de la trouver.

Après on s'est tanné de faire toujours les mêmes choses... avoir les mêmes vieilles habitudes. Oui, c'était peut-être la souffrance, l'aliénation et l'exclusion, comme le sentiment de perte, la tristesse et le fait d'avoir pas de place, de demander une place et de pas en obtenir. Donc, on en est arrivé à vouloir en finir avec ça, quelque chose de nouveau allait prendre place. C'est ce que je croyais réellement qui allait arriver avec Edmond, pas du tout qu'il allait être abattu.